
 

                                                       Serviço Público Federal 
                                                  Universidade Federal do Pará 
                                                 Instituto de Ciências Biológicas 
                                 Programa de Pós-Graduação em Análises Clínicas 

 

                            Mestrado em Análises Clínicas Profissional 
 

Ata da X Reunião Ordinária do Colegiado de Mestrado em Análises Clínicas Profissional, 
realizada no dia 16 de Dezembro de 2019. 

Ao décimo sexto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove, às 14:00 horas, 1 

reuniram-se na Sala de Aula do BAIP, do Instituto de Ciências Biológicas da Universidade 2 

Federal do Pará, os seguintes docentes: Andréa Luciana Soares da Silva, Eduardo José 3 

Melo dos Santos, Maísa Silva de Souza, Maria Vivina Barros Monteiro, Mioni Thieli 4 

Figueiredo Magalhães de Brito e René Ribeiro da Silva. Estiveram ausentes, os docentes: 5 

Alexandre do Rosário Casseb, Francisco Tiago de Vasconcelos Melo, Giselle Maria Rachid 6 

Viana, Greice de Lemos Cardoso Costa, Hilma Lúcia Tavares Dias, Jacqueline Cortinhas 7 

Monteiro, José Ricardo dos Santos Vieira, Karla Tereza Silva Ribeiro, Lacy Cardoso de 8 

Brito Júnior, Luiz Carlos Santana da Silva, Luiz Fernando Almeida Machado, Maristela 9 

Gomes da Cunha, Moisés Hamoy e Vanessa Jóia de Mello. Após cinco minutos da primeira 10 

chamada, a professora Andréa Luciana deu início a reunião e fez os seguintes informes: O 11 

primeiro informe foi relativo a reunião com os discentes; no dia 11 de dezembro, pela 12 

parte da tarde, a coordenação repassou algumas tarefas para serem realizadas pelos 13 

discentes, como a realização do acolhimento de novos discentes, além disso outras 14 

propostas foram feitas, como a produção de oficinas, palestras e outros eventos que 15 

possam contribuir para a melhoria do desenvolvimento das atividades dos discentes, 16 

essa participação é muito importante, a coordenação solicitou aos discentes presentes na 17 

reunião uma representação discente para poder participar das reuniões do colegiado, 18 

com a eleição de representante e do vice representante discente, objetivando uma maior 19 

participação dos discentes nas atividades do curso e na produção de eventos que podem 20 

ajudar na arrecadação de verba para curso, assim como a realização do acolhimento dos 21 

novos alunos, realização de jornada de qualificação e jornada de defesa, além da 22 

produção de oficinas, minicursos e cursos durante o semestre, para a comunidade 23 

acadêmica, pois de acordo com os novos parâmetros para a análise dos programas de 24 

mestrado pela CAPES essa participação dos discentes é fundamental. O segundo informe 25 

da reunião foi relativo as demandas da coordenação para o preenchimento da Plataforma 26 

Sucupira; a coordenação solicita aos docentes para atualizar o currículo lattes e vincular 27 

os alunos aos projetos realizados, pois para a CAPES o importante para a CAPES não será 28 

mais somente a produção do docente, mas também a analisada a produção dos discentes. 29 

Todas as atividades do discente devem ser cadastradas a partir de agora, assim como as 30 



 

                                                       Serviço Público Federal 
                                                  Universidade Federal do Pará 
                                                 Instituto de Ciências Biológicas 
                                 Programa de Pós-Graduação em Análises Clínicas 

 

                            Mestrado em Análises Clínicas Profissional 
 

Ata da X Reunião Ordinária do Colegiado de Mestrado em Análises Clínicas Profissional, 
realizada no dia 16 de Dezembro de 2019. 

atividades realizadas pelos docentes. O preenchimento da Plataforma Sucupira da CAPES 31 

começará a ser realizado a partir do mês de janeiro, com o término do cadastro das 32 

informações estando previsto para o mês de março. O professor Eduardo Santos pediu a 33 

palavra e ressaltou a importância do envio da versão final em PDF por aqueles que ainda 34 

não o fizeram, pois esses não poderão ser ser cadastrados na Plataforma Sucupira, 35 

mesmo os antigos discentes que ainda não entregaram a versão final mas já defenderam 36 

há alguns anos a sua dissertação. Caso esses alunos mais antigos enviem, isso terá de ser 37 

citado em relatório na hora do cadastro, e também será realizado um levantamento dos 38 

alunos que ainda não defenderam, e a secretaria entrará em contato com esses discentes 39 

que ainda não enviaram a versão final de seus trabalhos, para que isso possa ser feito o 40 

mais rápido possível e eles possam ser cadastrados na Plataforma Sucupira, com o 41 

objetivo de que isso não prejudique a análise do curso futuramente. O terceiro informe 42 

diz respeito ao acolhimento dos novos discentes, que será realizado nos dias 23/03 e 43 

24/03/2020, pela coordenação de curso e pelos discentes do curso. O quarto informe se 44 

refere ao período de férias da Coordenadora, que será entre os dias 06/01 a 45 

25/01/2020, ficando na coordenação nesse período a vice-coordenadora, Professora 46 

Mioni Brito. O quinto informe foi sobre o recesso da coordenação, que ocorrerá do dia 47 

20/12 até o dia 01/01/2020, voltando as atividades no dia 02/01/2020. Finalizando os 48 

informes a Professora Andréa Soares iniciou a ordem do dia informando ao colegiado 49 

que no dia 11/12 teve a eleição para representantes discentes e foram eleitos: Célio 50 

Amoedo e Erlayne Cavalcante (suplente) a eleição dos representantes foi homologada 51 

pelo colegiado. O segundo item da ordem do dia foi a homologação do calendário de 52 

reuniões 2020; com as reuniões iniciando no dia 30 de janeiro e finalizando no dia 10 de 53 

dezembro, ocorrendo sempre na última quinta-feira de cada mês, em esquema de 54 

revezamento, quando a reunião for de manhã ela ocorrerá às nove da manhã e de tarde 55 

retornará para o horário das 14 horas, pois o horário das 17 horas estava sendo pouco 56 

produtivo e o quórum das reuniões não aumentou, ao contrário, a presença dos docentes 57 

foi menor em reuniões realizadas nesse horário, o calendário foi homologado pelo 58 

colegiado de curso. O terceiro item da pauta refere-se a homologação de aprovação da 59 

qualificação das discentes Luciana Corrêa Carneiro e Regiane de Freitas Costa, e da 60 
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reprovação da qualificação do discente Nazenilson Nunes Farias. As duas discentes foram 61 

aprovadas na sua qualificação, porém o discente Nazenilson Nunes Farias não foi 62 

aprovado na sua qualificação, tendo que realizar uma nova qualificação em até 6 meses 63 

da data da defesa, que foi realizada no dia 29/11/2019, o colegiado ao analisar os 64 

documentos homologou as atas de defesa de qualificação. O quarto item trata-se da 65 

homologação de defesa da discente Janaína Figueira da Silva, na qual foi aprovada pela 66 

banca avaliativa e homologada pelo colegiado de curso. O quinto e última item da ordem 67 

do dia refere-se ao desligamento da discente Liane Bremgartner; a discente Liane foi 68 

reprovada na sua defesa, e teve regimentalmente seis meses para reapresentar a sua 69 

dissertação, porém o seu prazo se encerrou no dia 30/11/2019 e a mesma não realizou a 70 

defesa. Segundo a professora Maria Vivina, orientadora, a aluna não cumpriu os prazos 71 

estabelecidos, a professora Andréa Soares ressalta que se a aluna quiser ela pode realizar 72 

outra seleção e obter o aproveitamento dos créditos, cumprindo o prazo mínimo de um 73 

ano para a realização da defesa, e retornar ao curso. O colegiado após ouvir a explicação 74 

das docentes Andréa Soares e Maria Vivina, homologaram o desligamento da referida 75 

discente. A professora Andréa Soares complementa que, como não houveram mudanças 76 

na grade curricular do programa, não há um limite de tempo estabelecido para esse 77 

reingresso possa ser realizado. A professora Maísa Silva, pediu a palavra e questionou 78 

quantos desligamentos ocorreram no ano de 2019, e a professora Andréa Luciana 79 

afirmou que esse ano tiveram alguns desligamentos sendo um total de 6 alunos, pois o 80 

curso está realizando esse ajuste aos poucos, pois o curso precisa entrar no eixo e fazer 81 

com que os alunos cumpram os seus prazos. Finalizando a reunião e entrando no item o 82 

que ocorrer, o professor Eduardo Santos pediu a palavra e colocou a questão de como o 83 

curso pretende se ajustar futuramente, pois se forem ofertadas vagas somente para 84 

profissionais, o curso terá que se adequar, com a realização de aulas no turno da noite e 85 

aos fins de semana. A professora Andréa Luciana colocou a questão de que se o curso 86 

adequar a sua realização somente para profissionais que já estão no mercado a demanda 87 

para o processo seletivo terá de ser estudada e deverão ser tomadas ações que possam 88 

vislumbrar melhorias nesse sentido, a professora Mioni Thieli indagou e questionou a 89 

existência do edital regular, vendo esse edital como um problema, uma vez que o curso é 90 
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profissional e que os mestrados profissionais devem seguir a portaria da CAPES, a 91 

professora Maísa Silva avalia como importante a cobrança do projeto logo no início da 92 

seleção, para que o curso possa ter um melhor aproveitamento dos discentes que 93 

adentram o curso. O professor Eduardo Santos citou ainda a questão da dificuldade da 94 

identificação de um produto adequado pelo curso, o que dificulta um bom retorno da 95 

iniciativa privada, com as professoras Maísa Silva e Mioni Thieli citando também que 96 

esse produto não poder ser somente para a empresa a qual o discente trabalha, mas 97 

também para o sistema de saúde como um todo, com o programa contemplando ambas 98 

as possiblidades. O professor Eduardo Santos disse aos docentes que dá para elencar 99 

algumas demandas e realizar parcerias e até futuramente a formação de turmas especiais 100 

de profissionais de um determinado órgão, público ou privado, com horários e dias 101 

adequados junto a coordenação do curso, desde que isso seja bem estudado e planejado 102 

pelo colegiado e coordenação de curso. A professora Andréa Luciana afirmou aos 103 

docentes que na elaboração do próximo edital do processo seletivo, essa questão será 104 

retomada, e os docentes discutirão possíveis alterações em seleções futuras. E para 105 

constar eu, Andréa Luciana, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada, será 106 

assinada por mim e por todos os presentes. 107 

 108 
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